
 

 

令和６年９月２６日 教育委員会会議録 

 
１ 日 時  令和６年９月２６日（木） 午後３時～午後３時３１分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、田中克委員、中村篤委員、細谷真紀子委員、伊藤洋子委員 

４ 出 席 者  高橋一実教育部長、西村尚人教育企画課長、花輪信二参事（兼）教育総務課長、 

横山尚久次長（兼）学校教育課長、佐藤哲也次長（兼）社会教育青少年課長、 

和田裕樹少年自然の家所長、阿部宏図書館長、 

長橋真学校給食センター所長（兼）栄養管理室長、 

我妻正人商業高等学校事務次長、馬場賢総合学習センター所長、 

事務局（教育企画課及び教育総務課職員） 

 

会議次第 

 
１ 開     会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 報 告 事 項 

⑴ 山形市自然の家基本計画策定等支援業務に係る公募型プロポーザルの結果について 

⑵ 学校給食への異物混入可能性のある事案について 

４ そ  の  他 

５ 日  程  等 

⑴ 教育委員会の日程について 

⑵ 教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉     会 
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会議録 

 

１ 開 会  教育長 

 

２ 会議録署名委員の指名 

 

教育長…本日の会議録の署名委員は、中村委員にお願いしたい。 

 

＜各委員より了承の声＞ 

 

３ 報告事項 

 

教育長…それでは報告事項に移る。「⑴山形市自然の家基本計画策定等支援業務に係る公募型

プロポーザルの結果について」の説明をお願いする。 

 

＜教育企画課長より説明＞ 

 
教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 
細谷委員…資料「２ 優先交渉権者の提案概要」について二点質問がある。一点目が冬

季宿泊のトレーラーサイト等を整備とあるが、冬季宿泊に限らず年間利用と

捉えて間違いないか。二点目がトレーラーサイトの居室部分だけ仮固定をし

て並べることでよいか。最後に意見となるが、近年全国各地のトレーラーサ

イトにあるトレーラーハウスに関して防災で災害協定を結んで被災地派遣な

ど行っている例があるため参考にしていただきたい。さらに、トレーラーが

走るための周辺道路の整備なども検討していただきたい。 

 

教育企画課長…質問の一点目及び二点目について、その認識で間違いない。意見につい

ては、事業者から提案をいただいている段階のためその点についても検

討する。 

 

教育長…他に意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長… それでは「⑵学校給食への異物混入可能性のある事案について」の説明をお願いす

る。 

 

＜学校給食センター所長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

中村委員…ネギ以外も同じ切裁機を使用しているのか、それとも各食材ごとに切裁機が

あるのか。 
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学校給食センター所長…他の食材も同じ切裁機を使用している。刃を替えて太さなど調

整しながら使用している。 

 

伊藤委員…切裁機はアタッチメントを外さなければ使用できないなどといった機械上の

仕様にはなっていないのか。どんなに気をつけても、ヒューマンエラーは起

こり得る可能性がある。 

 

学校給食センター所長…既存の機械は、一般的なものであり、アタッチメントが付いて

いても別の切裁作業ができてしまう機械だった。今回の件で点

検がより大事だと認識した。事案が発生した調理場では周囲音

も大きいという状況もあり、アタッチメントを外さないで作業

をしてしまった際、異常音等が確認できなかったということで

作業員は点検は行わなかった。異常音等がない場合でも、誤操

作があった時点で日頃から確認をするようマニュアルの見直し

を指示した。 

 

伊藤委員…アタッチメントを外さないと使用できない機能がついた機械もあると思う。

時間が経つと確認などがおろそかになる危険性があると思うため、次回購入

する際には機械上で安全が図れるようなものになるとより良いと思う。 

 

中村委員… １０月２日に汁物の具材を追加するということで、業者が負担することにな

るのか。 

 

学校給食センター所長…委託業者から代替の申し出があり、委託業者の負担で汁物に追

加食材を入れさせていただく。さらに、小魚と大豆が入った小

袋も付け、提供できなかった汁物と同等のものを代替する。学

校及び保護者の方には連絡をする。 

 

細谷委員…マニュアルの中に新規作業前の機械の確認を複数人で行っていたのか。 

 

学校給食センター所長…点検は複数人で行っている。ネギの切裁作業についてはネギを

一本ずつ入れるということもあり、１人で作業をしていた。マ

ニュアルを遵守できていない部分もあって今回の事案が発生し

た。通常は小口切りに入る前の点検を複数人で行い、斜め切り

の作業の前にも２人での点検を行った後に作業を開始する。ま

た、小口切りに変わる時にまた複数人でアタッチメントが外さ

れているかの確認をした後に作業を行うというマニュアルは整

備されていたが、今回は複数人の確認を行わず、１人で判断し

作業を進めてしまったため事案が発生した。今回はマニュアル

に操作ミスがあった際点検をするという記載がなかったことと

異常がなかったから点検を行わなかったという状況であったた

め、マニュアルの見直しを指示した。 
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細谷委員… マニュアルの見える化がされていないところもあるのではないか。掲示して

いるか。 

 

学校給食センター所長…これまでマニュアルの見える化はしているが、作業の流れの部

分で今回のようなことが起きた。マニュアルを見直したうえで

掲示するよう指示を行った。 

 

教育長…他に意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

４ その他 

 
教育長…委員よりその他意見や質問等はないか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

５ 日程等 

 

＜教育総務課長より教育長及び教育委員の日程及び教育委員会主催（共催）の行事予定につ

いて説明＞ 

 

６ 閉会  教育長 

 


